

DESQUICIO DE LOS HOGARES

Es indudable que la decadencia moral de los hogares es un hecho tangible y una verdad inconcusa. Hemos entrado en un callejón sin salida y nos encontramos perdidos en esta debacle que está sufriendo la Humanidad toda por causa de la desquiciante labor que se ha venido realizando en los hogares que son hoy, el lugar donde menos quiere estar la gente.

Aquellos hogares dignos, honrados, honestos de ayer que eran un verdadero templo de amor, han desaparecido para siempre, hechas las pocas excepciones de rigor que aún quedan como demostraciones de una moral irreductible de sus integrantes. Hombres y mujeres que contraen enlace generalmente lo hacen para satisfacer los unos apetitos ancestrales, los otros para lucir el traje blanco en el templo religioso, pero sin acordarse jamás que se unirán para toda la vida y que de ese matrimonio vendrán hijos que son las más bellas flores del jardín de la vida. Por eso es que a los pocos días ya

comienzan a surgir las dificultades, las incompreensiones, los malditos celos, el abandono del hogar por parte del hombre que se va al club o al café a buscar con sus amigos de soltero la dicha que no encontró al constituir su hogar. La mujer, por su parte, ha dejado de ser la princesita que, cuando novia se aliaba correctamente y sólo hablaba de cosas delicadas y hermosas. Hoy es una vulgar desaliñada y chismosa que sin hacer méritos de ninguna naturaleza, exige a su hombre cada día cosas nuevas para sí, pero siempre de índole materialista. Vienen los gritos, las reyertas, los golpes y a los tres meses el divorcio que, en el caso particular de nuestro país, llega ya al 45% para demostrar la verdad amarga de estos hechos que estamos tratando en esta nota.

No hay EDUCACION ninguna de parte de los progenitores; por el contrario, el padre lleva al hogar todos los vicios, generalmente un tizón encendido en su boca y en estado

de ebriedad como lo vemos en la actualidad; la madre desprecupada totalmente por el porvenir de sus hijos, deja que las niñas anden en cualquier compañía, que los varones vivan permanentemente en la calle y que hagan cualquier cosa en el errado concepto de "que así se hacen hombres".

Pelear, insultos, trastos que vuelan, golpes a la madre, van dejando un triste sedimento en el espíritu y en la mente de los hijos que ven así el hogar desquiciado para siempre. ¿Qué de bueno se puede sacar de esos jóvenes? Estos son precisamente los que van al matrimonio luego, inconscientemente sin ninguna responsabilidad como en el momento actual. Al poco tiempo el divorcio está llamando a sus puertas destrozándose el hogar. Más tarde los niños son los que sufren la irresponsabilidad de sus padres ignorantes y la rueda de molino sigue girando de generación en generación.

(Pasa a la Página DOS)

HERMANA MUJER

LA LENGUA, AUTORA DE CHISMES Y CALUMNIAS

¡Cuántas caras bonitas de mujer afean totalmente la única belleza que cultivan con el veneno de sus lenguas viperinas! Parece mentira que mujeres jóvenes no se ocupen nada más que de las vidas ajenas y dejen caer sobre ellas el acibar de la calumnia que siembran inconscientemente por todos los caminos. Simpáticas chicas, mujeres risueñas, señoras serias, no pueden reunirse sino para "despellejar" a cuanto semejante encuentran en su sendero. La vecina de puerta, la del Apto., la del otro barrio, la de la tienda y la del almacén, todas caen bajo la acción de las lenguas viperinas de esas hidas disfrazadas con vestidos de mujeres. ¿Por qué no se pueden reunir dos mujeres si no es para criticar a sus semejantes y a sus propias amigas y conocidas? ¿Por qué hay mujeres que son como una tribuna popular que todo lo saben? Y si lo saben, ¿por qué lo divulgan?

La más peligrosa de estas serpientes humanas es la que nunca sale de su casa... Esta reptil enterada de todo lo que pasa en la vecindad y más allá de ella; y de su casa salen los peores infundios que alguien se encarga de derramar a raudales en todos los lugares donde se reúne gente. ¿Por qué ese hábito infernal de hablar mal de las gentes? ¿Por qué esa maldita costumbre de hacer malas ausencias de los demás? ¿POR QUÉ?

Joven, señorita, señora: refrene su lengua porque en el momento de la justicia usted tendrá que llorar amargamente y sentirá cruzar sus dientes. Porque el que siembra chismes y calumnias a su hora tendrá su cosecha.

DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL — Periódico al Servicio de la Democracia
Apartado 909 — San José, Costa Rica, América Central — Suscripción Mensual de 4 ejemplares: ₡ 1.00
Abril de 1951 — Director y Administrador: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. — No. 215

Pensamientos del Escritor Imparcial

El hombre cobarde, de bajas pasiones, casi siempre protesta cuando lo critican o le insinúan ideas o le llaman la atención en pro del mejoramiento colectivo del pueblo.

El empleado de gobierno que no acepta las ideas y pensamientos de la Prensa que da sus servicios al Pueblo es un empleado haragán, empecinado e incomprensivo, representante de la envidia y del egoísmo.

El estudio constante de los periodistas, es de gran interés para el desarrollo de las actividades de un pueblo que

requiere la cooperación desinteresada de la prensa honrada.

Los acuciosos periodistas que quieren el bienestar de un pueblo, se desvelan pensando para emprender al día siguiente su labor literaria a beneficio del conglomerado nacional.

Malo, muy malo, de espíritu corrompido, es el hombre que sin saber se atreve a censurar, a vilipendiar la fructífera campaña de un periódico de nobles ideales, que su labor es ya reconocida por propios y extraños.

EL ARTE DE LA LITERATURA

Para el Arte, la Naturaleza no tiene leyes, ni uniformidad.

El arte puede realizar milagros, y cuando evoca los monstruos de las profundidades, éstos emergen. Todas las Magias que han sido le brindan sus sortilegios.

Las figuras que viven en el mármol o en las telas viven un sólo exquisito instante de la vida, pero limitado a una fase de serenidad.

Las figuras del poeta rebosan de emociones, de alegría y de terror, de coraje y de desconfianza, de goce y de sufrimientos.

La estatua yace inmovilizada en un gesto de perfección; la imagen pictórica carece de elemento espiritual del crecimiento y del cambio; ambas, ignoran la muerte, porque así no conocen la vida. El movimiento, problema de las artes visibles, sólo puede manifestarse en la literatura. Esta representa al cuerpo en su velocidad y en sus transformaciones; el alma en sus variantes y en su inquietud.

OSCAR WILDE.

MADRE!

Maravilloso poema de dulzura incomparable engarzado en cinco letras. Vocablo suplime, a cuyo místico conjuro los dolores más intensos se acentúan y las penas más sombrías se desvanecen.

Síntesis suprema del más grande amor, del más íntimo cariño y del más cruento sacrificio.

Conjunción inefable de todo lo bello, de todo lo santo, de todo lo bueno que hay sobre la tierra. ¡Madre! Manantial inagotable de ternura. Símbolo de Abnegación, de Fe, de Confianza, de Desinterés y de Heroísmo.

Palabra que sabe a mieles, palabra que consuela, que santifica, que arrulla, que mi ma, que acaricia.

Misión excelsa que eleva a la Mujer del barro miserable de la tierra a las cumbres celestes de la dignidad.

Los hombres estamos en deuda con la Madre. Le debemos un monumento. Ese monumento debe ser un co-

razón sobre una inmensa pira, un corazón de fuego que sobre el horizonte semeje un sol de amor. Porque eso es la Madre: un sol de amor.

A través de los muchos y largos años de su muerte, yo contemplo la Mía, percibo con absoluta claridad la infinita dulzura de su voz, la suavidad de sus grandes ojos profundamente serenos, el delicado terciopelo de sus manos acariciadoras y la sonrisa angelical de bondad, aureolando su rostro, arado inmisericordemente por el dolor y por la pena.

Y en las horas de tristeza y de amargura; cuando la razón vacila y el corazón desfallece; cuando la mente se nubla y las lágrimas se agolpan en tumulto hacia los ojos, yo me amparo en el santuario de su inmensa ternura y murmuro suavemente... dulcemente...

¡Madre mía! ¡Madre mía!

Saul FLORES

HIJAS, APRENDED

Acababa yo de leer un relato, con título parecido a éste, a un amigo íntimo y paisano, y él me dijo: Acuérdate de este momento de un hecho acaecido en mi aldea natal cuando yo tendría seis años...

Bien que me acuerdo. A-

SEÑORA: QUIERE QUE SU HIJO SE PIERDA?

Los que deseen echar a perder un niño lo conseguirán con facilidad si siguen estos malos consejos:

- 1—Déle todo cuanto le pida y cuando se lo pida.
- 2—Dígale a los familiares y amigos de la casa —en su presencia— que es muy inteligente.
- 3—Déjelo que oiga pelear o reñir a sus padres entre sí.
- 4—Dígale que él significa todo para usted.
- 5—Permitale que falte a la

que sería 1834, las nevadas cubrían de blanco las sierras empinadas de Topaloño. Hambrientos lobos me rodeaban por aquellos sitios abruptos y aún se atrevían a bajar a las orillas del pueblo cerca del camposanto, acucia das por el hambre. Ni aún

escuela y a la misa cuando le plazca.

- 6—Demuéstrele o enseñele que su mayor ambición en la vida debe ser el dinero.
- 7—Déjele que vaya donde quiera y con quien quiera.
- 8—Déle consejos sobre algo que él sabe que usted no practica.
- 9—Hable mal de sus parientes, amigos —y sobre todo— del propio padre delante de él.
- 10—Castíguelo con ira.

los mozos atrevidos osaban pasar las sierras, llegada la noche.

Un pobre aldeano, que podría tener unos setenta años, había ido el día anterior a la Guardia y era esperado en su casa, de vuelta aquella tarde. Ya eran las seis, las siete y las ocho y don Aquilino, tal era el nombre del anciano, no llegaba.

Mozos, que habían vuelto de la Guardia, decían que ellos (cuatro o cinco acompañados), habían pasado la sierra con susto y escuchado aullidos de lobos...

Seguía nevando; seguía la noche; viento frío cortaba la cara; el pueblito entero miraba y remiraba la imponente sierra blanca y se imaginaba al viejo Aquilino o comido de lobos o escondido y muerto de frío en alguna cueva o al pie de haya corpulenta. Aquel viejo cami-

nante, esperado y que no parecía, tenía una hija, y era viuda; tenía tres hijitos, aún infantes y además pobre. Y al ver que ningún hombre se arriesgaba a buscar a su padre y librarlo de lobos, ella sola, toma un mísero farol, coge un paraguas, se arropa con viejo y grueso mantón. Y parte al monte, a las 9 de la noche, ni escucha consejos de nadie, ni los lloros de sus tres criaturas, ni las lágrimas de su achacosa madre, mujer de don Aquilino. La heroína de la aldea que va a morir de frío, o en garras de lobos por salvar a su padre, lláma se Anastasia.

Allá se ve el farolito de Anastasia, como un cocuyo. Las mujeres del pueblo lloran y oran, los hombres callan avergonzados de que una mujer les gane en valor. Anastasia reza el rosario y busca

Pasa a la página DOS



Proverbios Chinos

- Antes de enriquecerte vive pobremente y así nunca em pobrecerás.
- Si tienes dinero, gástalo; después de la muerte todo será nada para tí.
- Se conoce la cara del hombre, pero no su corazón.
- Un banquete del rico es medio año de alimentación para una familia pobre.
- Para una persona digna es

más fácil ascender a una montaña para capturar a un tigre que abrir la boca para solicitar un préstamo. Es preferible ser un trozo de jade que una teja entera.

—El que tiene dinero puede hablar con énfasis; pero las palabras del que no tiene dinero son vanas.

EDITORIAL

DEJEMONOS DE MENOS POLITICA Y SEMBREMOS MAS SI QUEREMOS SALVAR A LA PATRIA

Pese a que nuestro Gobernante ha puesto sus ojos en nivelar la economía nacional, hace mucha falta intensificar las entradas, no con más impuestos, sino buscando otros medios como, por ejemplo, aumentar la exportación de artículos de fabricación nacional, como juguetes, souvenirs y figuras de porcelana, que bien compiten con los extranjeros.

Estamos seguros que el país puede obtener nuevas entradas si intensificamos también las siembras de café y de caña, lo mismo que nuestros artículos de primera necesidad, que bastante falta nos harán si llega la tercera guerra mundial. Sobre estos puntos tenemos que confesar que si Costa Rica, por su escaso número de habitantes, no puede ofrecer hombres a las Naciones Unidas para la defensa del Continente, si estamos obligados a ayudar con artículos indispensables para la alimentación de los soldados de las naciones democráticas.

La pobreza en que vivimos, hay que confesarlo, se debe a la falta de producción, y nosotros estamos seguros de que si se librara una batida contra toda clase de vagos y viciosos, el país no estuviera en la forma tan raquítica en que está viviendo.

La ganadería es una actividad muy importante, pero se debe pensar en q' se hace necesario sembrar para que vengan nuevas entradas al Tesoro público. El país no podrá progresar si continuamos estancados, y la miseria aumenta. La tierra espera exuberante quien la trabaje, por lo tanto nuestro deber es trabajar con más ahínco para que, en vez de faltarnos, nos sobre producción para la exportación, que sería la mejor riqueza que se podría obtener.

Ya la política, esa política sucia que ha distanciado a los costarricenses, es una llaga cancerosa. Dejemos esa política que les sirve a muchos para elevarse y después desconocer a los que les dieron el voto, porque la mejor política es trabajar, para que de este modo el país y el pueblo cambien su mala situación.

No somos políticos, ni luchamos contra aquellos que laboren por el bien del país, porque somos amigos del progreso y de la paz, único medio de encontrar la prosperidad.

Mario Peña Pons

Teléfono 4448 — Apartado 502
MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS...
 Costado Norte de la Plaza del Pacífico
Maderas del Guanacaste, las mejores del País
TELEFONO 3143

SE FUE MI MADRE HERMANOS DE MI ALMA

Fué un mes de Diciembre, triste que su fué la madre mía; y hoy soy canario sin alpiste que quedó sin alegría.

Es que vivir tan solo sin ese cariño santo es verso en el campo santo o perdido allá en el polo.

Fué que mi madre se alejó sin poderla detener porque Dios con su poder, del corazón la arrancó.

Y ese mal que brinda el odio no lo he podido quitar pues es grande cual el mar, y lo sufrió sin remedio.

J. Fernando Barrientos Rodríguez.

Heranos, cada día que viene, demos algo por piedad: porque hacer la caridad es blanca: cual la nieve.

Demos al hermano una mirada o, un adiós tan siquiera porque en la vida angustiada, no llega la primavera.

Sembremos buenas acciones y reprochemos el pecado y el pobre que va acongojado, brindémosle bendiciones.

Heranos de la vida que los llevo dentro del alma y me dan a veces calma; mirad, que todo es mentira.

J. Fernando Barrientos Rodríguez.

SEÑORA: Si Ud. necesita una Cocina Eléctrica
COMPRE UNA COCINA "SEGURA"
 Son fabricadas con los mejores materiales y además obtiene Ud. mayor economía en corriente.
FRENTE A LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA
FABRICA DE COCINAS "SEGURA"
TELEFONO 1317

BOLETIN INFORMATIVO, Defensa Nacional

HOSPITAL CENTRAL DEL SEGURO SOCIAL
 Está situado en la carretera Aranjuez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, días de entrada, jueves y domingos de 2 a 3 p. m. TELEFONO 1942.

TELEFONOS DE EMERGENCIA:
 Teléfono de la ambulancia de la Cruz Roja: 2471.
 Teléfono de la ambulancia de Asistencia Pública: 3877.

SEÑORES PATENTADOS
 Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguientes:
 —Cervecería Traube: 2096.
 —Orange Chush: 5228.
 —Cervecería Ortega: 2634.

AMIGOS NUESTROS:
 Solicite el Garage que guste de los teléfonos:
 —Garage 500 y 50001.
 —Garage 2000.
 —Garage Golfito: 5414.
 —San José: 4524 y 5225.
 —Garage Alfaro: 3355 y 3128.
 —Garage Artillería: 4050 y 2660.

AUTOTRANSPORTES LOURDES, LTDA.
 Una Empresa nacional al servicio del pueblo. Teléfono 2261, apartado 1330.

COMO ENCONTRAR FACILMENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE
 Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

	Kes.
La Voz de la Victor.....	605
Radio City	780
Radio Central	1195
La Reina del Espacio, ..	1125

DESQUICIO DE LOS
 —VIENE de la Primera Página

¿Cuántas madres, a veces mujeres intachables, ven destrozados sus hogares por el excesivo vicio de sus hombres que diariamente vuelven en estado de ebriedad de la calle o de sus trabajos. Estas mujeres son de una heroicidad a toda prueba. En cambio hay otras encanallecidas que sólo van al matrimonio por cálculo comercial para ser verdaderas explotadoras de sus esposos y para obtener más luego su "libertad" que resulta despreciable libertinaje. Por eso también el avance de la prostitución a costa de la destrucción de los hogares. ¿Y qué hacen los Gobiernos para que esta corrupción no avance?

¿Qué actitud asumen las miles de instituciones que hay en cada país?
 ¿Qué se hace para evitar el desquicio y la corrupción de los hogares? En verdad NADA. Por eso vamos en un tobogán deleznable hacia el abismo de la total bancarrota.
 Hogares destruidos; símbolo de una época de decadencia y desorientación moral que se hunde en el caos y que fatalmente nos lleva a una total crisis de los valores humanos.
 Es que la sabia profecía bíblica se cumple al pie de la letra.

MAURICIO G. OBELAR.

TALLER "Centroamericano"
 (100 varas al Sur de la Clínica Bíblica)
TAPICERIA — PINTURAS Y ENDEREZADOS
 bajo la experta dirección de su Propietario.
Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el Taller Centroamericano.
Propietario: JOSE A. VALVERDE
SAN JOSE, COSTA RICA CENTRO AMERICA

HIJAS. APRENDED
 Viene de la Primera Página —
 con dificultad la senda o caminito cubierto de blanca nieve, pero manchado a trechos por los zapatos enormes de los mozos que aquella tarde vinieron de la Guardia. El silbido del aire gélido la pobre Anastasia cree que es aullido delgado del lobo. Quiere volverse, se acuerda de sus hijos; mira hacia atrás; pero su corazón de hija tira adelante donde estará su pobre padre titiritando de frío y de hambre y de miedo.
 Una hora de suprema angustia pasó la pobre Anastasia. Una hora de ansiedad toda la aldea. Hora, como de mil minutos, la anciana Prudencia, su madre, que creía al viejo esposo muerto y muerta igualmente a su más valiente hija, la mejor de todos en aquel instante.
 La oración del anciano Aquilino, las oraciones de la hija y su valor triunfan. Aquilino se halla acurrucado en el hueco de vieja haya o metido en una cueva del monte cerca del camino...
 Como un imán el corazón de la hija-héroe es atraído fuertemente por el corazón del padre... Padre e hija se ven, se abrazan y lloran de amor. Anastasia salvó a su padre. Padre e hija dan gracias al cielo. Caminan al pueblo. El pueblo, que es el mío, ve en Anastasia Ozaeta a una valiente mujer que amó más que a sí misma, a su padre...
 Al día siguiente, que fué domingo el párroco del pueblo, (a quien llamaban D. Cándido) en la sencilla plática de la Misa mayor, habló dos palabras del amor que han de tener los hijos a los padres, y al querer aludir al hecho de la noche anterior en la villa, no pudo seguir. Vió a don Aquilino y a su hija Anastasia, juntos, rezando y dando gracias al Cielo por la merced recibida. Yo era niño y bien que me acuerdo.

Fr. A. Mesanza

Taller Mecánico MUNDIAL
 de JOSE UBACH
 Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa
Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha.

NOTAS:
 Siguen las presas en la Avenida Central.—
 Nos dicen comerciantes, que se sienten de verdad molestos, con tanto grupo que se estaciona frente a las vitrinas de sus negocios, los unos para estorbar, y los otros para estar periquiando a cuanta señora o señorita pasa por esos lugares. Y nos otros preguntamos ¿qué está haciendo la Guardia Civil, que bien puede poner todo en marcha?—
 Relajo de vendedores en la esquina de la Botica Oriental.—
 Día con día aumenta el relajo de vendedores de periódicos en la esquina de la Botica Oriental, pregoneras y pregoneros presentan un feo papel, diciéndose indecencias y hasta faltando a la moral. No nos referimos a señoras muy pobres que se ganan sus reales vendiendo periódicos.

Nos referimos a cierto grupo, que cual limpiabotas sin educación, no les importa ponerse en ridículo ante la gente decente.

Señores padres de familia. Señores maestros de Escuelas.—

Pedimos vuestra intervención, para ver si es posible que muchos escolares y hasta colegiales, dejen de tirar piedras sobre las casas. Da vergüenza que estos muchachos que vienen de recibir clases de cultura, se ocupen de ser tan crueles con las pobres personas, tirándoles piedras sobre los techos, con el gran peligro de herir a infelices chiquitos, que pasan por las calles a hacer los mandados. Barrio Iglesias Flores por ejemplo, es un barrio perseguido y maltratado, por esta clase de tiranos.

Nosotros llamamos la atención de las autoridades, Maestros de escuelas, tutores y padres de familia.

Pulpería y Cantina "LA CABAÑA"
 De ANTONIO RESCIA E HIJOS
 Situada 100 Vs. Norte del Banco Nacional de Seguros
REPOSTERIA - ARTICULOS PARA EL HOGAR - LATERIA - LICORES DEL PAIS - TRAGOS COPETONES y DELICIOSAS BOCAS.

JULIO DEL VALLE G. E HIJOS
 en Cartago, Costa Rica
PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA
 Los trabajos más Artísticos y acabados en Costa Rica.
 Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado
 Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Arañas - Faroles -- Verjas de Hierro Coloniales.
 300 varas al Norte de la Panadería Musmanni
TELEFONO 6006

NOTAS DE BARRIO CUBA
MAL SERVICIO DE CAMIONES
 Se lamentan muchos vecinos de este lugar del mal servicio de autobuses y la falta de vigilancia de las autoridades. Según nos informan estas personas, si las empresas no pueden cumplir con un buen servicio, que se permita a otros empresarios trabajar en esta línea con toda libertad.
 Sirena y más sirena.—
 También vecinos de este sector se muestran molestos. Porque la sirena del TEATRO MARTI, es tocada cada rato antes de comenzar las funciones de cinco. Según nos dicen los quejosos, no se respeta ni a los enfermos para estar tocando la maldita sirena, ya las dichas sirenas han pasado de moda, por eso nos extraña que se continúe molestando a todo un vecindario que merece más consideración.

RINCON SOCIAL

DON FERNANDO ALVARADO CHACON

Estuvo en sus fincas de Moravia, el caballero amigo nuestro don Fernando Alvarado Chacón, quien según se nos informa está preparando terrenos para grandes plantaciones de café. DEFENSA NACIONAL le presenta un cordial saludo de bienvenida.

NUESTRO CORDIAL SALUDO

Para los mensajeros de buena voluntad, cadetes y marineros, de la NAVE ESCUELA, Juan Sebastian EL CANO, de visita en nuestro país. BIENVENIDOS.

ISABEL BARRIENTOS R. Y SUS ESTIMABLES HIJITAS, INESITA ACUÑA BARRIENTOS Y VIRGINIA ACUÑA BARRIENTOS

Estuvieron en esta redacción, de paseo, la estimable señora doña Isabel Barrientos y sus simpáticas hijas, Inés y Virginia Acuña Barrientos, hermana y sobrinas del Director de esta publicación, Defensa Nacional al agradecerles la visita, les presenta un cordial saludo.

DON MACABEO VARGAS

Salió para San Salvador y Guatemala, el conocido profesor, don Macabeo Vargas, quien va a cumplir una delicada misión con motivo del Congreso Eucarístico. Defensa Nacional le desea un feliz viaje.

RESTABLECIMIENTO

En la bella Ciudad de las Flores ha entrado en un período de convalecencia, el estimable caballero amigo nuestro, don Narciso Arce. DEFENSA NACIONAL al alegrarse le desea su pronto y completo restablecimiento.

DON RAUL GRANADOS

De su viaje al Guanacaste, ha regresado a esta capital, el estimable caballero, Ingeniero AGRONOMO, don Raúl Granados, a quien le presentamos un cordial saludo de bienvenida.

LIC. DON MARIO ECHANDI

Regresó a esta capital, de su viaje a los ESTADOS UNIDOS de N. A. el estimable caballero don MARIO ECHANDI. Ministro de Relaciones Exteriores. Defensa Nacional le presenta un cordial y atento saludo de bienvenida.

ESTE ATENTO A LA APERTURA DE T. I. M. M. Radioemisora LA REINA DEL ESPACIO LA VOZ AMIGA — LA ONDA MUSICAL Frecuencia 1125 KCS. Onda Larga TELEFONO 2225 APARTADO 1938 La que marcará la evolución de la Radio en Costa Rica.

Hormiguicida MARINO

ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL - San José

Habla la Verdad

"¿Cuál cosa es la más bella? El Mundo, porque es obra de Dios".

Tales de Mileto

"Los pueblos no se unen sino con lazos de amistad, de fraternidad, y de amor".

José Martí

"La devoción a la patria es la primera de las virtudes".

Napoleón I

"Los Presidentes son para unir no para dividir".

José Martí

"Cuando un pueblo se divide se mata".

José Martí

"Leer una buena Revista es como leer decenas de buenos libros".

José Martí

"Los aragoneses no se rinden hasta después de muertos".

José de Palafox

"Los grandes derechos no se compran con lágrimas, sino con sangre".

José Martí

"Oprimir es de infames".

José Martí

"El egoísmo es la mancha del mundo, y el desinterés su sol".

José Martí

"Es digno del cielo el que intenta escalarle".

José Martí

"Amigo de Platón, pero más amigo de la verdad".

Aristóteles

"El carácter impera, la elocuencia brilla".

José Martí

"Embellecer la vida, es darle objeto".

José Martí

"Las palabras deshonoran cuando no llevan detrás un corazón limpio y entero".

José Martí

"Todas las grandes ideas tienen su gran Nazareno".

José Martí

"Tener talento es tener buen corazón".

José Martí

"Todos los pícaros son tonos".

José Martí

"La vida debe tener su corriente; el agua que no corre se corrompe".

Lamartine

"El éxito hace los grandes hombres".

Napoleón

"Caballo de paseo no gana batallas".

José Martí

"Las abejas sólo trabajan en la oscuridad, el pensamiento sólo trabaja en el silencio; y la virtud en el secreto".

Maeterlinck

"La Escuela es una fragua de espíritus".

José Martí

"Honrar, honra".

José Martí

"Grato es morir; horrible vivir muerto".

José Martí

"La vida es un himno".

José Martí

IMP. LA TRIBUNA

EMPRESA NACIONAL DE CARROCERIAS

PACO OVIEDO

TELEFONO 3669

Frente a la Escuela Gregg "Garage Vega"

PINTURAS
TAPICERIAS
CAPOTAS
ENDEREZADO
ENGRASE
LAVADO
ARREGLO DE MOTORES
RECTIFICADO MAQUINAS
MECANICA EN GENERAL
COMPRA Y VENTA DE
ARREGLO DE LLANTAS

AUTOMOVILES
CAMIONES

20 años de experiencia de su propietario. — RAPIDEZ Y EXPERTOS OPERARIOS
Nuestro Lema: SI SU CARRO CHOCA QUEDA COMO NUEVO.

PINTURA GENERAL \$ 500.00

Recetas

Culinarias

Por Juan Zúñiga Pérez

BUÑUELOS DE CREMA

Tomo lo siguiente de una receta que se han dignado facilitarme:

"Se toma medio kilo de arena (esto es sin duda una equivocación del original, pues debe decir "harina"). Se deslíe con tres huevos y seis lemas (que vienen a ser nueve yemas y seis claras), un poco de limón o de naranja de la época actual, medio cuartillo de natas (sin flor), otro medio de jugo lácteo de ubre de vaca conservadora y cien gramos de azúcar en dulce. Se pone todo a coser (otra equivocación: debe decir cocer, porque en esto no caben costuras). Cuece diez monitos (léase minutos), y espesada la crema, se extiende sobre una maza (debe ser mesa) de mármol espolvoreada de harina, dejándola del grueso de una pulga (indudablemente es "pulgada").

En cuanto la masa (debe ser la "mesa") se ha quedado fría (para lo cual basta sorprenderla con una noticia desagradable), se corta en pedacitos que se arrullan (será que se arrollan) entre las manos. Se echan a freír en aceite de cerdo o en manteca de olivas (esto debe ser tragiversado) y se espolvorean con azúcar bien mullida (será molida?), con lo cual quedan los pedazos en disposición de comerse. ¿Unos a otros? No. Querrá decir que quedan en disposición de ser comidos; pero esto es innecesario consignarlo, porque, ¿a qué otro uso puede dedicar ningún cristiano los buñuelos de crema?

Si su carro choca o sufre una avería
PIENSE EN EL

Taller Mecánico Los Monge DE ARISTIDES MONGE

Situado 150 vs. al Oeste de los Mercaditos de La Soledad

Tapicería — Pintura — Soldadura Autógena y Mecánica en General.

Trabajos a satisfacción de los clientes.

HONRADEZ Y CUMPLIMIENTO

Pastelería ESMERALDA CLARK

Situada de la Botica La Dolorosa 350 varas al Oeste

TELEFONO 5749

Especialidad en Postres, Gelatinas, Queques y Platos Especiales.

PANADERIA CHACON

CARTAGO — EN LOS ANGELES

Nuevamente bajo la administración de sus dueños.

ESPECIALIDAD EN REPOSTERIA Y TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL RAMO DE LA MAS ALTA CALIDAD, A BASE DE INGREDIENTES SELECCIONADOS.

SE VENDE UNICAMENTE EN PAQUETES DE 1 Y DE 1/2 LIBRA

35% Café — 32.50% Maíz — 32.50% Cebada.

MARCA REGISTRADA

NO ACEPTE IMITACIONES

MATE TICO

SOLO HAY UNO

Oficinas en Cartago: 50 varas al Norte de "La Flor del Café"

MATE TICO!

TELEFONO 44

APARTADO 190

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS

FERRETERIA LA MONEDA

DE

JAIME MORALES

(Situada frente a la antigua Ferreteria Benavides)

OFRECE COCINAS DE CARBON,
ARTICULOS DE FERRETERIA,
MATERIALES ELECTRICOS.
CANOAS, Etc. — PRECIOS BAJOS.

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE

EL SEMILLERO

APARTADO 783

SAN JOSE

La vida es una ironía

Por MEY

Se le veía fresca y joven como nunca... Lástima que se había olvidado de ponerse polvos, crema y rouge.

Estiró gentilmente el dedo para indicarle la calle... Lástima que el otro no sacó el ojo a tiempo.

Se arrodilló a sus pies para pedirle perdón... Lástima que le mordió un tobillo.

"Vení, viejito lindo, que te voy a dar un besito", le dijo... Lástima que se lo dió en la calva.

Y la levantó en brazos para trasponer el umbral... Lástima que le tuvieron que enyesar los brazos.

Era el sueño de todas las chicas... Lástima que en cuanto empezaba a hablar se quedaban todas dormidas.

Y se golpeó el pecho como Tarzán... Lástima que eso fué en 1825, y todavía está tosiendo.

De un salto traspuso siete metros ochenta y cinco... Lástima que no se repuso nunca del puntapié.

Dedicó su vida al estudio de las matemáticas y de las teorías de Einstein... Lástima que ni así pudo ganar a la ruleta.

Afirmaba que conocía París como la palma de su mano... Lástima que era manco.

Iba al cine, y no le importaba sentarse en la última fila ni ver la película... Lástima que de vez en cuando le aplicaban un bofetón.

Nadaba como un pez... Lástima que a los peces no se les puede hacer respiración artificial.

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

TALLER MECANICO de PEPE ISERN

ESPECIALIDAD EN:

FAROLAS, ARAÑAS - REJAS
CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS

Farmacia Imperial

del Lic. RODOLFO JIMENEZ CARRION

TELEFONO 3835

Situada 100 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones, Calle del Paso de la Vaca

ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS, ARTICULOS DE PERFUMERIA Y TOCADOR, MEDICINAS FRESCAS — BUENA ATENCION

ATENDIDA POR SUS DUEÑOS

Que para combatir los pulmones y piojos en la almáciga, algunos campesinos utilizan la emulsión de Kerosena, de petróleo de jabón de acei

te de ballena, aplicándola con la frecuencia necesaria y que además deben hacerse fumigaciones con gas-ácido hidroceánico?

GUERRA TOTAL CONTRA EL CONTRABANDO DE DROGAS EN EGIPTO

Por Harry WOLF

Egipto ha declarado una guerra total contra los sagaces contrabandistas que pasan unos dos millones de libras de narcóticos por sus fronteras anualmente.

Esta enorme cantidad es el producto de cerca de 25,000 acres plantados de opio y hachic en Siria, el Libano y Transjordania, dice el general Monsef Pashá, comandante de guardacostas.

Cada provincia de estos vecinos estados árabes tiene su propia fábrica, en donde se preparan las drogas en bloques, se hallan con una marca de fábrica y se embarcan para acá, asegura.

El cultivo y el comercio de drogas está prohibido por ley en Siria y en el Libano. Mosef Pashá, recientemente pidió con urgencia a la Liga Árabe que hiciera que se cumpliera con la ley en ambos países.

Mientras tanto, los guardacostas y los guardias fronterizos de tierra se encuentran con un enemigo sagaz en el contrabandista.

La drogas se traen a Egipto por rutas marítimas y terrestres.

Los contrabandistas en gran escala prefieren las vías marítimas. Grupos bien organizados envían agentes a los países productores para colocar sus pedidos. La droga se carga en pequeños barcos o se esconde entre otra mercancía que vaya a bordo de barcos regulares de carga.

Los barcos pequeños van hacia las playas del desierto en donde calladamente se desembarcan los narcóticos. Algunas veces caen precisamente en una trampa que les preparan los guardacostas. No es raro que ocurran batallas a tiros.

Las fronteras terrestres de Egipto —principalmente desiertos— son vigiladas por un pintoresco cuerpo de camellos.

Esta "policía montada del Medio Oriente" está formada por hombres escogidos, completamente entrenados para su trabajo. Montan rápidos camellos que pueden pasar varios días sin agua ni alimentos.

Los contrabandistas terrestres generalmente viajan en caravana. Su única esperanza es deslizar sus camellos cargados sin que los vean los hombres del cuerpo de vigilancia en camellos. Cuando son vistos, dejan caer la droga y corren. La mayoría de las veces que sucede esto, son aprehendidos.

Otras caravanas cruzan el Canal de Suez y pretenden ser nómadas o peregrinos que regresan de La Meca. Hace poco a un inspector de aduana no le gustó cómo se comportaba un par de camellos. Ordenó que se les sacrificara. En los estómagos de los animales los investigadores encontraron varias libras de hachic empacado en sobres impermeables.

Las altas penas impuestas tanto a los contrabandistas como a los adictos de la droga, más el intenso trabajo de las autoridades, han hecho subir enormemente los precios de la droga. Algunas cuestan 500 libras egipcias (2,000 dólares) el kilogramo (2.2 libras) al consumidor.

LO MAS RECIENTE ES

VIGOSAL

Por eso es ahora lo mejor para refrescar y engordar sus animales asoleados. — Pruébalo, distribuye

LABORATORIOS SOLIS LTDA.

TELEFONO J-1693

SAN JOSE

150 varas al Este del Mauro Fernández

VIGOSAL es vigor para sus animales

Del pasado...

Don Pedro Asencio, uno de los caudillos de la Independencia de México, fué asesinado el 3 de junio de 1821, en Tetecala, por un soldado imperialista llamado Francisco Aguirre.

En los años de 1839 y 1840 apareció la epizootia de la fiebre aftosa, en varios países de Europa, y llamó poderosamente la atención de los ganaderos y médicos veterinarios españoles.

ATENCION!

JAIME Y EDUARDO RODRIGUEZ

Se ponen nuevamente a las órdenes de su distinguida clientela en el

DEPOSITO DE MADERAS VICTORIA

(Frente al Hospital Bíblico)

COMO SIEMPRE MADERAS DE PRIMERA Y PRECIOS BAJOS.

ORO EN CERVEZA BAVARIA GOLD

Cervecería Ortega

Para el mayor éxito en sus negocios SINTONICE Y ANUNCIE en

Radio Central

1195 kilociclos

Su Onda Amiga

TELEFONO 1351

LOS NIÑOS: FLORES DE AMOR Y ALEGRÍA

El sueño más hermoso de toda mujer que lleva dentro de su pecho un santo y bello corazón, es ir al matrimonio para dar a su hombre los más perfectos capullos rosados de su alma y de su carne para que el hogar sea un jardín pleno de flores, la nación se alegre y la Humanidad se sienta feliz de sus hijos que cumplen de ese modo con las leyes naturales de la continuación de la especie, poblando la Tierra de seres perfeccionados por el arte y el sentimiento profundo del amor.

Dar hijos sanos de cuerpo y alma, debe ser el principio fundamental de toda mujer que lleve un santo corazón dentro de su pecho, pero para ello debe estar plenamente preparada y prepararse a sí misma por su propio esfuerzo, haciendo que su novio, el hombre que ha de ser, mañana, el compañero para toda su vida, sea un ser íntegro, de una sola pieza y que pueda ofrecer aptitudes espirituales condignas con la responsabilidad del matrimonio y hermosas aptitudes físicas para la procreación de hijos sanos sin maldiciones hereditarias. En la mujer está hacer esta obra en el hombre, exigiéndole, sobre todo, excelsas condiciones de salud, higiene y buena alimentación, para que de su unión puedan nacer hijos perfectos que han de ser educados más allá de la cuna. En este sentido mujeres y hombres debemos preocuparnos a fondo por llevar una vida higiénica, espiritual, alegremente sana y de íntimas concepciones introvertidas, para que podamos crear al hom-

bre del porvenir. Porque si los niños son las flores de todo hogar, nosotros debemos esforzarnos porque esas flores no vengán marchitas a la vida trayendo herencias fatídicas de alcoholistas, tabaquistas o viciosos, sino que debemos hacer que los pedazos de nuestra carne y de nuestra alma, sean en realidad de pureza inmaculada. Y esto se logra solamente por el amor. Por el amor que hace al hombre renunciar de sus vicios y a la mujer ser totalmente consciente de sus deberes de madre como auténtica responsable de la continuación de la especie.

Por el amor a los niños que llevamos todas las mujeres en lo más íntimo de nuestro corazón, ¡cuánta obra inmensa podríamos hacer nosotras para redimir al hombre de todos sus errores. Por ellos, por los niños del futuro, trabajemos fervorosamente porque cambien los actuales sistemas de vida, para que el hombre sea honesto y digno, para que conserve su salud y se aleje de los nefastos vicios sociales, para que se alimente correctamente y sin excitantes; para que él también tenga responsabilidad, hagamos la obra permanente de redención del hombre, hagámosla nosotras que todo lo podemos con el secreto poder de nuestra ternura, y hagamos que los niños sean educados desde la más tierna infancia e incluso más allá de la cuna. ¡Hagamos desde este momento esa obra de redención y de educación!

Iris Gloria Obelar.

UN CORTE PERFECTO CON LOS ULTIMOS ESTILOS DE LA MODA!!

EN LA SASTRERIA DE

Modesto Lizano

Novedoso Sistema de Cuentas Corrientes.

TRAJES PARA DAMAS Y CABALLEROS

75 varas Este del Colegio de los Angeles.

SAN JOSE, COSTA RICA

100 varas Sur de La Castellana y 25 Oeste

Repuestos - Accesorios

H. SOLIS

200 varas Norte Banco Nacional — Calle 4ª - Av. 5ª

Especialidad en accesorios para autos y camiones.

REPUESTOS EN GENERAL